



Ottawa, Canada

Aide canadienne pour les réfugiés . . .	3
Le Canada devient l'un des membres d'INMARSAT	3
Aux Olympiques à bicyclette	3
Remise des prix de l'ACFAS	3
Deux nouveaux accords de la SEE . . .	4
Qu'est-ce que le français pour moi? . .	4
Financement d'un programme de l'Office national du film par le SE . . .	4
La Chine importe des insectes canadiens pour protéger certaines cultures	4
Secours d'urgence aux îles Fidji	5
Voyage hebdomadaire au Sahara pour 40 Canadiens	5
Un Canadien invente un système anti- pollution	5
Remise du prix Desjardins	5
Publication d'un vocabulaire bilingue du tourisme	6
D'Orléans, Ontario à Orléans, France . .	6
Culture en récipients	6
La chronique des arts	7
Nouvelles brèves	8
Victoire des conservateurs	

Le Canada à la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement

Le texte qui suit est extrait des notes d'une déclaration prononcée, le 9 mai, par M. Larry A.H. Smith, sous-chef et leader de la délégation du Canada à la cinquième session de la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement (CNUCED V), qui se tenait à Manille (Philippines).

...Notre premier objectif ne doit pas être de chercher vainement à renverser le cours de l'histoire et de nous accrocher futilement à des privilèges ou à des avantages; nous devons plutôt chercher dans un esprit positif les façons de collaborer plus étroitement à notre avancement mutuel. Ce que l'un d'entre nous gagne n'est pas une perte pour l'autre. Nous devrions tous nous considérer comme membres d'une grande famille de nations interdépendantes, ayant chacune de plus en plus la possibilité d'aider les autres ou de leur nuire. Ces deux facettes ont été mises en relief ces dernières années: nombre de nos économies étant touchées par l'inflation, le chômage, le relâchement de la production industrielle, les fluctuations de change et les crises financières, les gouvernements des pays industrialisés et en développement ont eu naturellement tendance à chercher des réponses nationales à court terme à des problèmes immédiats sérieux. Nous oublions quelquefois que, dans ce monde où l'interdépendance est de plus en plus une réalité et non seulement un slogan, les interactions économiques deviennent si fortes qu'un pays ne peut résoudre ses problèmes de base en s'isolant de la communauté internationale. Il faudra donc nous efforcer, pendant cette conférence, de restaurer la perspective à long terme d'une communauté de nations interdépendantes fondée sur un intérêt commun éclairé.

La CNUCED a choisi un moment opportun pour tenir sa deuxième réunion en Asie. Lorsqu'elle a été convoquée à la Nouvelle-Delhi, il y a tout juste un peu plus de dix ans, le processus d'articulation des questions de développement était à peine entamé. Nous nous réunissons au-

jourd'hui à Manille alors que le processus de négociations de fond ne vient réellement que de débuter. Les CNUCED I et II et III ont permis d'acheminer la communauté internationale vers une définition des buts et objectifs du processus de développement international. Les propositions de changement économique élaborées lors des sixième et septième sessions extraordinaires de l'Assemblée générale des Nations Unies constituent maintenant une bonne partie de l'ordre du jour des discussions sur les questions de développement. La CNUCED IV a préparé le passage de l'énumération détaillée des grandes questions à l'amorce du processus de négociations proprement dit. Si la CNUCED V se veut un instrument efficace de promotion du changement, elle devra elle aussi choisir soigneusement les questions sur lesquelles elle désire exercer un leadership et adopter une approche qui suscitera la confiance chez tous les États membres...

Rôle unique de la CNUCED

De par son mandat, la CNUCED a la possibilité unique de donner une importance et un élan particuliers à des négociations qui avantageront des groupes importants de pays en développement et ce, sous des angles peut-être différents, mais tout aussi souhaitables.

Le succès des récentes négociations de Genève entourant la création d'un Fonds commun en est un exemple digne de mention. Nous considérons que cet événement est une réussite majeure et nous veillerons à ce que les bénéfices éventuels du Fonds soient répartis entre des pays qui se distinguent l'un l'autre par leur dotation en ressources et leur potentiel de production. Au moment opportun, le

Au moment de mettre sous presse, les résultats des élections générales fédérales du 22 mai s'établissaient ainsi: progressistes conservateurs 136 sièges, libéraux 114, néo-démocrates 26 et créditistes 6. Même si certains résultats ne sont pas encore connus, les Canadiens auront un gouvernement minoritaire conservateur.

Le chef du Parti progressiste conservateur, M. Joe Clark, âgé de 39 ans, devient le plus jeune premier ministre du Canada. Il succède à M. Pierre Elliott Trudeau, qui est resté au pouvoir pendant 11 ans. Détails dans notre prochain numéro.